

## Profesionales de la Universidad de Michigan conocen el modelo brasileño de BLH

Fuente: The Associated Press/ Michigan News. Fotos: Danielle A. da Silva



Visita a la Clínica de la Familia Aloysio Augusto Novis, en el barrio de Penha Circular.

En el período del 25 al 29 de agosto, profesionales de la Universidad de Michigan (UM)

estuvieron en Rio de Janeiro para conocer el modelo brasileño de bancos de leche humana, lo que incluyó prácticas en lactancia materna y de procesamiento y control de calidad de leche humana. La delegación norteamericana, liderada por la Dra. Lisa Hammer y la Dra. Kate Stanley, fue constituida por médicos, enfermeros, nutricionistas, consultores de lactancia y estudiantes de salud pública de la Universidad de Michigan (UM). "Brasil es realmente el líder mundial en el desarrollo de los bancos de leche", dice Lisa Hammer, pediatra de la Universidad de Michigan durante visita en Rio de Janeiro. A su vez, el coordinador de la Red Brasileña de Bancos de Leche Humana (rBLH-BR), João Aprígio Guerra de Almeida, resaltó que "encontramos maneras de adaptar el sistema a la realidad de un país en desarrollo, sin comprometer la calidad y la seguridad de la leche. También cambiamos el foco del niño con la madre, transformándola en protagonista". Las mujeres brasileñas están cada vez más optando por amamantar. El Ministerio de Salud de Brasil estima que más de la mitad de las madres ahora amamantan exclusivamente a sus hijos en los primeros seis meses de vida. En los Estados Unidos esa tasa es de 16,4%, de acuerdo con el Centro de Control de Enfermedades (CDC), aunque el amamantamiento sea ampliamente visto como la mejor forma de nutrición para los niños.

"Para una pequeña inversión, estamos recibiendo un gran retorno", dijo Almeida. "Obtuvimos un aumento en las tasas de supervivencia y de salud en general de los bebés, y eso culminó en economía de la verba del Sistema de Salud. Tenemos que alcanzar no solamente madres de bebés prematuros, sino todas las nuevas madres, para enseñarles la importancia del amamantamiento". "Aquí (en los EUA) la leche materna es vendida. Es una barrera significativa y en Brasil esta barrera fue removida en gran parte debido al financiamiento del Estado," explica Hammer, y continua: "Fue tan poderoso y emocionante ver a las madres donando leche en Brasil y toda la concientización pública que existe".

**Actividades realizadas****Por: Danielle Aparecida da Silva y Virgínia Valiate Gonzalez**

En el primer día de visita en Rio de Janeiro, el equipo de la UM fue recibida en el campus de la Fundación Oswaldo Cruz (Fiocruz) por la responsable por el programa de comunicación de la rBLH - Cristiane D'avila, que presentó el trabajo desarrollado por el Instituto de Comunicación e Información Científica y Tecnológico en Salud (ICICT), unidad conveniada con el Instituto Fernandes Figueira (IFF). La visita continuó en el Castelo Mourisco de la Fundación que tuvo

como destaque la visita guiada en la Biblioteca de Obras Raras. Aun, el grupo visitó las dependencias del IFF, conociendo no solamente el BLH, como también el laboratorio de Telemedicina, el Alojamiento Conjunto y la Neonatología.



En la sala de procesamiento del BLH del IFF

En el segundo día de visita técnica, el equipo fue conducido a la ciudad de Niterói para conocer el Banco de Leche Humana del Hospital Universitario Antônio Pedro y su Puesto de Recolección en la Maternidad São Francisco. El equipo norteamericano también pudo conocer

el BLH de la Maternidad Escuela de la Universidad Federal de Rio de Janeiro - UFRJ y su proyecto "Leche que sale por los oídos", sobre el cual Martha Negreiros Sampaio, musicoterapeuta, relata que la música es un medio facilitador de comunicación y expresión de contenidos emocionales, siendo capaz de promover el alivio de las ansiedades, temores y tensiones que cercan este momento específico de la familia. El proyecto busca focalizar en la lactancia materna la confluencia de los múltiples y complejos aspectos que pasan desde la gestación, y que se tornan notoriamente visibles en el puerperio, principalmente en madres de bebés prematuros y por medio de la intervención musicoterapéutica auxiliar en la manutención de la lactancia materna.

En el tercer día la visita técnica fue conducida al Hospital Herculano Pinheiro en Madureira, barrio de la Zona Norte de Rio de Janeiro, cuyo BLH es gerenciado por la nutricionista Mônica Armada que realizó orientaciones cuanto al funcionamiento no solo del BLH y de la Neonatología, sino también relató cómo fueron creados los Puestos de Apoyo al amamantamiento y de Recolección de Leche Humana en las Unidades Básicas de Salud, lo que llevó a la Municipalidad de Rio de Janeiro a nombrar tales unidades como Unidades Amigas del Amamantamiento. En la ocasión, también fue visitado uno de esos ejemplos: la Clínica de la Familia Aloysio Augusto Novis, en el barrio de Penha Circular.

